MERCREDI7 NOVEMBRE 2012 | 14H28



Indre-et-Loire - Tir à l'arc - " france " 3d par équipes

## **GRANDES FAVORITES, MÊME SI...**

## 27/09/2012 05:35

Emmenées par Chantal Porte, les Montlouisiennes seront l'équipe à battre ce week-end lors du championnat de France au château de Montpoupon.

Officiellement, c'est une première. Officieusement, un peu moins. Depuis quatre ans déjà, de nombreuses équipes de clubs, masculines et féminines, se réunissaient pour le "Critérium de France" de tir 3D.

Cette fois, grâce au passage à la dénomination "championnat de France ", elles seront encore davantage (84 inscrites contre environ 70 l'an passé) et surtout, il y aura bien deux équipes " championnes " hexagonales à la fin.

Ce titre, les archères montlouisiennes pourraient l'avoir depuis bien longtemps. Depuis le début en fait puisqu'elles ont à chaque fois remporté la compétition, largement. « L'an dernier, elles avaient 91 points d'avance (sur un total de 900) sur les

deuxièmes. Il y a deux ans, elles avaient même dû faire un meilleur score que les hommes », se rappelle Dominique Porte, le capitaine d'une équipe composée d'Eve

Gémarin (arc droit), Cécile Laury (arc à poulies) et... Chantal Porte (arc classique sans viseur),

Alors forcément, avec de tels précédents, les Tourangelles devraient faire figure de grandes favorites ce week-end sur le parcours du château de Montpoupon, non loin de Céré-la-Ronde. Mais pas question pour autant de le clamer.



D'abord par principe car « rien n'est jamais fait d'avance » comme aime le rappeler Chantal Porte ; Mais aussi, et surtout, car la formule de la compétition a changé cette année. Le classement final ne sera plus établi après le passage des archers sur les quelque 20 cibles comme lors des "Critériums de France" mais un tableau final verra le jour. Les huit équipes qualifiées le samedi chez les femmes, seize chez les hommes, s'affronteront le dimanche lors de duels. Et sur un nombre réduit de cibles (des animaux en mousse synthétique), quatre en demi-finale et finale.

- « Les duels vont vraiment changer la donne, explique Chantal Porte. Déjà, beaucoup d'archers n'y sont pas habitués et ensuite, dans ce genre de cas, ce ne sont pas toujours les meilleurs qui gagnent.
- « Sur une vingtaine de cibles, on peut rater une flèche sans que cela n'ait de grandes conséquences. Sur quatre, c'est autre chose. Deux flèches perdues et c'est fini »,

Malgré ces nouveaux facteurs, les deux ne se montrent pas particulièrement inquiets. Si le second nommé voit bien l'équipe de Portes-lès-Valence de Sophie Cluze (récente championne d'Europe par équipe avec Chantal Porte) jouer les trouble-fête, l'archère espère, elle, simplement accéder « au dernier carré ». « C'est toujours mon objectif quand je débute une compétition », conclut la multiple championne de France et d'Europe.

Thibaut Gagnepain

## A lire aussi sur La NR

- En centre-ville, les valeurs sûres de Noël
- La Touraine s'enfonce dans le marasme
- Revoilà les frelons asiatiques !
- De la sueur et de la boue pour l'Insurmontable

## Ailleurs sur le web

• Marie-Anne Chazel : "Le bonheur ? II suffit d'être apte à l'apprécier" (Femme actuelle)

28 équipes féminines seront en lice samedi et dimanche à Céré-la-Ronde pour contester

l'hégémonie des Montlouisiennes de Cécile Laury.

- À Trouville, une deuxième maison pour Gérard Depardieu (Le Point)
- · Stars : c'est fou comme elles ont changé (Grazia)

[?]

Devenir annonceur

07/11/2012 14:29 1 sur 1